

DOI : 10.18572/1812-3929-2018-7-53-58

Условия признания недействительным решения о реорганизации юридического лица: некоторые вопросы правоприменительной практики



МЕЛЬНИКОВА ТАТЬЯНА ВИТАЛЬЕВНА,
доцент кафедры гражданского права
Сибирского федерального университета,
кандидат юридических наук, доцент

✉ mtv-10@mail.ru

Мельникова Т.В.
Условия признания недействительным решения о реорганизации юридического лица: некоторые вопросы правоприменительной практики

Первые три года применения судами новых гражданско-правовых норм, закрепленных законодательством о юридических лицах, показали, что итог гражданско-правовой реформы в сфере законодательства о юридических лицах — не только разрешение ряда существующих правовых проблем, но и возникновение новых проблем, в том числе при реализации этих норм. В частности, речь идет о правовых нормах, получивших закрепление в ст. 60.1 ГК РФ «Последствия признания недействительным решения о реорганизации юридического лица». Настоящая статья посвящена исследованию условий признания недействительным решения о реорганизации юридического лица: надлежащему субъектному составу, основаниям и срокам исковой давности. Автор показывает наличие пробелов и противоречий действующего гражданского законодательства, а также неоднозначной судебной практики в указанной сфере и предлагает пути решения некоторых из них.

Ключевые слова: решение о реорганизации, юридическое лицо, условия признания недействительным решения.

Melnikova Tatyana V., Assistant Professor of the Department of Civil Law of the Siberian Federal University, Candidate of Legal Sciences, Assistant Professor

Conditions for Invalidating Resolutions on Legal Entity Reorganization: Some Issues of Law Enforcement Practice

The first three years of application by courts of a new civil and legal norms, fixed by the legislation on legal entities, showed that the outcome of the civil legal reform, legislation on legal persons — not only the resolution of a number of existing legal problems but also new problems, including in the implementation of these norms. In particular, we are talking about legal standards, has been restated in article 60.1 of the civil code "the consequences of the annulment of the decision on reorganization of a legal entity". This article is devoted to the study of the conditions of the annulment of the decision on reorganization of a legal entity: the proper subject composition, bases, and the Statute of limitations. The author shows the gaps and contradictions of the current civil legislation and ambiguous judicial practice in this area and offers solutions to some of them.

Keywords: the decision to reorganize, a legal entity, the conditions of annulment of the decision.